

LES RETOMBÉES

Les retombées de la conférence sur les Provinces Maritimes et le Bassin des Caraïbes sont de deux ordres :

1. Connaissance des objectifs de la politique étrangère canadienne dans cette région ;
2. Identification des domaines où la coopération canadienne peut se développer.

1. Cette conférence a permis à la communauté universitaire et à la communauté d'affaires de notre région de se familiariser avec les objectifs de la politique étrangère canadienne dans cette partie de l'hémisphère. La présence de l'ambassadeur du Canada à Haïti, son excellence Christopher Poole et de l'ambassadeur du Canada à Cuba, son excellence Mark Enthwhistle, a favorisé la tenue d'échanges multiples, notamment dans le cadre d'un petit déjeuner organisé avec 150 personnes de la communauté d'affaires du Nouveau-Brunswick. À cette occasion, en plus de rendre très explicite la politique étrangère du Canada dans le Bassin des Caraïbes, les ambassadeurs ont pu décrire les contextes socio-économiques de Cuba et d'Haïti et souligner les opportunités d'échanges entre les pays et la région Atlantique. Les ambassadeurs ont, en quelque sorte, ouverts la porte aux gens d'affaires.

Il faut également souligner que la présence des ambassadeurs a donné lieu à des rencontres médiatiques qui ont informé le grand public des intérêts canadiens dans ces pays. L'importante délégation haïtienne à ce colloque a permis de tisser des liens personnalisés avec l'ambassadeur Poole. Comme plusieurs membres de cette délégation ont des responsabilités ou des liens politiques étroits avec le gouvernement haïtien actuel, l'ambassadeur, tout comme la délégation haïtienne, ont noté l'aspect positif de ces contacts pour le développement des rapports entre l'Ambassade et le gouvernement haïtien.

La table ronde sur les « objectifs poursuivis par des organismes de soutien au développement dans les Caraïbes : enjeux » a permis à l'Agence canadienne de développement international de présenter concrètement la façon dont elle actualise la politique étrangère canadienne par la mise en place de ses différents programmes de coopération, d'aide et de soutien socio-économique.

2. La conférence a permis, en outre, d'identifier des domaines d'intervention où il serait souhaitable que les canadiens de l'Atlantique s'engagent ou intensifient leurs actions (Policy options). Les domaines sont de trois ordres :